

# POLITICA

Año III, número 622

Madrid, miércoles 18 de agosto de 1937

Precio: 15 céntimos



En Inglaterra surge una pequeña crisis. Mussolini ha ratificado los poderes a Chamberlain en determinadas condiciones. De no ser éstas aceptadas, no sería extraño que el Poder se confiriera a Dino Grandi

## CUATRO DIVISIONES ITALIANAS CONTRA SANTANDER

### Las fuerzas republicanas de Teruel han ocupado Punta Pelos y Zafrilla

LA "NUEVA" ESPAÑA

#### LOS ESTADISTAS DE BURGOS O EL SUEÑO DE UNA NOCHE DE VERANO

Los que incendiaron en España la guerra civil han de hacer ahora frente a otra producida en su propio seno. No ya en una ciudad determinada o en un sector limitado del campo falso, sino en el área total del territorio dominado por los rebeldes, la discordia promueve a diario alzamientos y luchas intestinas en las que las querellas se apoyan en la voz de fusiles y morteros. Si Franco abriga alguna duda acerca de la opinión que merece a sus propios partidarios la "nueva España" nacionalista, el estrepito de las refriegas entre falangistas y requetés tiene todo el valor de un pleno irrecusable. El partido único titulado Falanges Españolas Tradicionalistas no es una fusión de grupos, sino el sometimiento "manu militari" de unas fuerzas políticas a otra con la que mantenían aquéllos antagonismos y rivalidades. Los falangistas aceptan el partido único en cuanto les permite absorber los elementos que les disputaban la hegemonía en el campo rebelde. Todo lo que no es Falange pugna por romper las cadenas entregadas a los falangistas para ahorrojar a los restantes grupos.

El "generalísimo" falso no ha vacilado, sin embargo, en articular unas bases sobre las cuales pretende fundar una ficción estatal propagadora del nacionalismo español. Del sentido nacional en que se inspira el proyecto de estructuración de la nueva sociedad dan cumplido testimonio las tutelas extranjeras que con las armas en la mano imponen sus normas y sus modos. Con harto motivo truenan los cañones ante la pretensión de fundar un Estado español cuyos módulos esenciales habían de reflejar la morfología política de tres regímenes totalitarios—Italia, Alemania y Portugal—, con exclusión de todo vestigio autóctono. El Estado español nacionalista inventado en Burgos tiene como cimiento un doble ideal: el ideal católico y el ideal de Imperio. Propensión necrógena en la cual un paciente entomólogo podría clasificar algunas larvas extraídas del sepulcro de Felipe II. Los austrias trajeron a España, en efecto, el ideal de Imperio, cuya aclimatación perfecta se verifica bajo el reinado del "Demón del Mediódromo", merced a la preponderancia del elemento teatral en el Estado. Felipe II amaba por igual sus dominios, sus comunidades y su papeleo burocrático. El fundador del Monasterio de El Escorial inaugura dos grandes novedades: el clericalismo y la covachuela. ¿Puede causar extrañeza el hecho de que bajo reinado tan próspero se iniciase la decadencia de España? El doble ideal—catolicismo e Imperio—del nacionalismo español quizás satisfiere a los tradicionalistas. Aquel pobre diablo atiborrado de historicismo reaccionario que se llamo Vázquez de Mella sería feliz, si viviera, ante esa exhumación del preámbulo en las que solía ejercitarse su bizarria tribunista. Pero esos principios son el espíritu que con se pretende atraer a las alondras tradicionalistas. Aves, por otra parte, menos incansas de lo que se había previsto, porque, a lo que parece, no se han dejado caer en esas redes. Bien sabido tienen que los regímenes totalitarios a cuya sombra se fraguan estos planes estatales—que tan vivamente evocan el recuerdo de la lechería de la fábula—no se rigen por ideales demasiado románticos. A la hora de la verdad, es decir cuando los flamantes estadistas de la Junta de Burgos tratan de trazar las líneas fundamentales de la economía nacional, los patrones fascistas recobran netamente su fisonomía extranjera. El colectivismo y la industrialización se amalgaman en un monstruoso "camouflage", tras del cual asoman su perfil siniestro el despotismo capitalista y el irredentismo obrero. Cualesquiera que sean los disfraces sociológicos adoptados por el fascismo, siempre encontraremos agazapado en su seno el ademán desesperado de quien arroja el último cartucho en defensa de unos privilegios cuya abolición está decreta por la conciencia universal.

No se muestra muy generoso el "generalísimo" de la facción en la participación que señala a la representación popular en la política del Estado nacionalista. ¿Habrá necesidad de decir que esa participación es nula? La función directiva está encamada a un Consejo Nacional, cuyos miembros serán designados la mitad por Franco y la otra mitad por una delegación permanente de doce ministros. Técnicos, productores y representantes de la vida cultural habrán de integrar ese Consejo, al cual nadie tendrá acceso por otra parte si no cuenta con el beneplácito del jefe del Estado nacionalista. En fin, aquella famosa Asamblea Nacional, alumbrada durante la dictadura de Primo de Rivera, ha sido calificada de fructífera por los estadistas de Burgos. Díjase que el acento bronco de las tendencias totalitarias cobra una resonancia de la más insensata y cómica insolencia en el trasplante a la zona rebelde, regida por los generales traidores. El dictador jerezano fué el primer importador de la siniestra fascista. Su aire jacobino es "salvador de España" dió pábulo constante a la hilaridad nacional durante el septuagésimo. Causó un grave mal a España; pero lo hizo reír. En rigor, con redactar una nota pintoresca entre una libación y un carrajeo de su estragada garganta, sus geniales concepciones de renovador quedaban totalmente satisfechas. Sus epígonos, mucho más grotescos que el modelo, no logran, sin embargo, suscitar la risa. Los asesinos no mueven nunca a la carcajada. Y eso que para regir los destinos de la "nueva España" se ha contado con la colaboración de hombres como el ex conde de Rodezno, Goicoechea, Yanguas Messia y Valellano, marionetas repintadas y retorcidas de la más vieja política del antiguo régimen.

Reunión del Consejo de la Generalidad

Se combatirán con toda energía las especulaciones y las ocultaciones

Barcelona, 17.—A las once de la noche terminó la reunión del Consejo de la Generalidad, presidido por Luis Companys. El señor Sbert dio la siguiente referencia:

El trimotor caído en Menorca fué alcanzado por las baterías anti-aéreas de Barcelona

Barcelona, 17.—Se ha averiguado que el trimotor caído en tierras de Menorca fué alcanzado por las baterías anti-aéreas de Barcelona cuando intentaba bombardear la ciudad, yendo a caer junto a la Ciudadela.—Febus.

LOS AVIADORES ITALIANOS APRESADOS EN MAHON DAN UNA FILIACIÓN FALSADA

Mahón, 17.—Los dos aviadores italianos capturados que formaban parte de la tripulación del trimotor que cayó en Ciudadela han dicho llamarle Appollo y Irragli, pero se cree que estos nombres no son los verdaderos. Han afirmado que el aparato era italiano, que estaba provisto de focos lumínicos y de cuatro ametralladoras. Nuestras tropas han recogido varios paracaidas de construcción italiana.—Febus.

OTRO TRIMOTOR ITALIANO BOMBARDEA CIUDADELA

Mahón, 17.—Un trimotor falso bombardó Ciudadela sin causar víctimas.—Febus.

Visado por la censura

#### EN EL SUR DEL TAJO SE RECHAZÓ VICTORIOSAMENTE UN FUERTE ATAQUE ENEMIGO

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional, radiado a las veinticuatro horas:

"EJERCITO DE TIERRA.—CENTRO.—Tiroteo y cañoneo habituales en diversos sectores. Evadió del campo falso: siete.

ESTE.—Nuestras fuerzas de Las Parras han realizado con éxito un reconocimiento, en el que causaron al enemigo bajas visibles. Se han presentado en nuestras filas dos soldados y siete paisanos.

NORTE.—Santander: El enemigo, prosiguiendo sus ataques sobre los frentes de Reinosa y El Escudo, con gran profusión de artillería, tanques y aviación, consiguió infiltrarse en Reinosa, en cuyas calles se luchó encarnizadamente. Al ocupar los falsofios las alturas al este de dicho pueblo, las fuerzas republicanas que guarnecían La Lora y Los Garabeos se repelieron al borde de La Virga, Orzares y Requejo. Al concentrarse, como consecuencia de este repique, contrataron energéticamente a los níacos enemigos que presionaban por el este y el oeste. A base de tanques y aviación, el enemigo logró ocupar el alto de El Escudo y romper, por una parte, la línea de aquel punto, siendo rechazado con grandes bajas en otras direcciones. Los falsofios atacaron asimismo Mazandredo, Fontibre y Celada de los Caiderones, pero ante la resistencia heroica de nuestras fuerzas se vieron obligados a retroceder. Merece destacarse el hecho de que los cañones falsofios han ametrallado sus posiciones de La Herbera, hecho que tiene precedentes en las operaciones de Vizcaya, cuando los rebeldes se negaban a avanzar.

La acción ofensiva de Santander se realiza, principalmente, a base de cuatro divisiones italianas.

Asturias: Los falsofios atacaron en Oviedo por el sector comprendido entre las Adoratrices y el convento de Santo Domingo con fuego de fusil y bombas de mano.

En el sector de El Escamplero, sobre El Llamero, La Escrita, Pedroso y Grullos, cañón enemigo muy intenso.

Evadió del campo enemigo en el frente de Asturias: cuatro soldados. En el de Santander: tres.

SUR.—Desde las posiciones de Duhesa Alta el enemigo nos hostilizó con fuego de fusil, ametralladora y mortero.

SUR DEL TAJO.—En el sector del palacio de La Sisla y Casa de la Legua los rebeldes, en un nuevo ataque, llegaron hasta nuestras mismas alambradas, pero se vieron obligados a huir desordenadamente, abandonando las herramientas con que habían de cortarlas.

En el sector de Quintanilla se realizó una incursión en territorio falsofio, sin encontrar enemigo.

En el sector de El Valle se reconocieron las cercanías del cerro de Aguila, tiroteándose nuestras fuerzas con el enemigo. Se ha presentado en nuestras filas un soldado con armamento.

TERUEL.—Fuerzas republicanas realizaron un reconocimiento ofensivo, en el que llegaron a 200 metros de las posiciones enemigas de Las Lomas. Hemos ocupado el monte de Los Santos, poniendo en fuga al enemigo, al que se capturaron algunas armas. En otras direcciones nuestro avance llegó hasta Punta Pelos y a 1.500 metros de Toril, donde se ametrallaron con eficacia las concentraciones enemigas. También hemos conquistado el pueblo de Zafrilla. Desde nuestras posiciones de La Encubierta y Jabalí se reconoció el terreno, sin encontrar enemigo, en una profundidad de 3.500 metros. Las baterías falsofios de Valdecuenca y El Campillo dispararon sobre Monte Peñado. A su vez, nuestra artillería bombardeó las posiciones próximas a la carretera de Masegoso. Se han presentado en nuestras filas setenta personas, evadidas de Alba y Torrelacarcel.

Un barco inglés zarpa de Santander con dos mil evacuados

Santander, 17.—Esta mañana salió de este puerto el vapor mercante inglés "Thorpebay", conduciendo 2.000 evacuados.—Febus.

#### LO QUE LLAMAN LA "NUEVA ESPAÑA"

Franco dicta las normas fundamentales del Estado nacionalista

IDEAS "NUEVAS" Y HOMBRES "NUEVOS"

(Servicio especial de POLITICA)

Bayona, agosto.—El generalísimo falsofio acaba de firmar un decreto, que consta de 50 artículos, estableciendo las bases del Estado en la "nueva España" y la constitución de las "Falanges Españolas Tradicionalistas", el partido único que se formó el pasado abril por obligada fusión de los carlistas, falangistas, monárquicos y otros grupos de extrema derecha, vinculados a la Junta rebelde de Burgos.

La nueva sociedad española que pretenden edificar los nacionales de Burgos intenta ser un término medio entre el fascismo italiano y el Estado corporativo portugués. En los numerosos artículos del decreto no se encuentra ni una sola idea original que pueda convencer de que una ideología española y nacionalista haya podido impulsar a los generales rebeldes a consumar su traición vendiendo la patria al extranjero. Todo es artículo de importación, y la única originalidad que presenta es la obtención de un hábito triple, de escasísima viabilidad, de las tres formas totalitarias de Alemania, Italia y Portugal. El decreto en cuestión establece que el nuevo Estado español se asentará sobre un doble ideal: el ideal católico y el ideal de Imperio. La economía nacional se fundará sobre unos principios perfectamente elaborados que compaginan el colectivismo con una extrema industrialización. Sin decirlo, se deduce que en el nuevo régimen todos los beneficios revertirán exclusivamente al capital que está interesado en la empresa, sin que el obrero, único creador de riqueza, obtenga las menores ventajas.

En la nueva estructuración del Estado se establece la constitución de un Consejo nacional, la mitad de cuyos miembros será designada libremente por Franco, y la otra mitad será nombrada por una Delegación permanente de doce ministros. Dicho Consejo nacional estará integrado por cuarenta miembros, que representarán a los elementos técnicos y productores y a los representantes de la vida cultural del país. Parece ser que para la creación de este Consejo Nacional se ha tenido en cuenta la experiencia—los falsofios dicen que "fructífera"—de la Asamblea de la dictadura.

Todos los afiliados del nuevo y único partido que se permite en la España nacionalista integrarán una milicia civil, en la cual se declarará que "los miembros de más humilde origen" tendrán los mismos derechos que los "nacidos en elevada cuna" para la promoción a los grados medios y superiores.

Las milicias civiles del partido único, con el apoyo del Ejército regular, cuidarán de la salvaguardia de los principios inmutables de la ley, del orden y de la continuidad histórica, que son—según declaran—los pilares fundamentales de "esta radical transformación de la vida nacional de España".

Según informes recogidos de labios de una destacada figura rebelde, muy conocida en Hendaya, los encargados de llevar a la práctica las "ideas de Franco" son Martínez Anido, el ex conde de Rodezno, Goicoechea, Yanguas Messia, Valellano, etc. Evidentemente, son la "nueva España nacionalista".

Al "representante" de Franco en Suiza se le retira la placa diplomática de su automóvil

Ginebra, 17.—El periódico "Berner Tagblatt" informa que la oficina de circulación del cantón de Berna ha invitado a un individuo llamado Tocca, "representante oficial" de Franco en Suiza, a devolver la placa diplomática que lleva en su automóvil.—Febus.

Eden vuelve a Londres para tratar de la guerra en el Oriente

Londres, 17.—El señor Eden ha regresado a esta capital esta mañana, con objeto de conferenciar con sus colegas que actualmente permanecen en Londres, acerca de la situación del Extremo Oriente. Esta tarde se celebró una reunión oficial para examinar la cuestión. Es posible que en dicha reunión se estudie una fórmula de una probable mediación.

Después de esa reunión el señor Eden marchará para continuar sus vacaciones y durante su ausencia, Lord Halifax, dirigirá el Foreign Office.—Febus.

UN ATAQUE AÉREO FRUSTRADO

Barcelona, 17.—Poco después de la de noche han sonado las sirenas de alarma. Esta cesó a las once menos cuarto. Se han oido fuertes disparos de las baterías anti-aéreas, pero hasta ahora se desconoce lo ocurrido.—Febus.

En Inglaterra surge una pequeña crisis. Mussolini ha ratificado los poderes a Chamberlain en determinadas condiciones. De no ser éstas aceptadas, no sería extraño que el Poder se confiriera a Dino Grandi

El próximo día 23 se reunirá en Valencia la minoría parlamentaria de Izquierda Republicana

Próxima la apertura de Cortes, la minoría de Izquierda Republicana celebrará sesión, por acuerdo de su presidente, el lunes 23 de los corrientes, en Valencia, a las cinco de la tarde, con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Reforma del proyecto de Comisiones parlamentarias.
- 2.º Posición de la minoría ante el Parlamento.
- 3.º Designación del diputado que ha de llevar la voz de la minoría.
- 4.º Otros asuntos que propongan los señores diputados.

Ha llegado a Valencia un barco mercante, Ellio Paul, autor de "Vida y muerte de una ciudad española"

Valencia, 17.—Ha llegado a esta población el autor del libro "Vida y muerte de una ciudad española", Ellio Paul. En su libro trata de la vida en Ibiza, lugar de su residencia durante varios años, y que abandonó al desembarcar las tropas italianas. El libro ha tenido un gran éxito, pues en los Estados Unidos se han vendido cien mil ejemplares en tres días. Tiene intención de permanecer una larga temporada en Madrid para poder documentarse y contar la gesta del pueblo madrileño.—Febus.

La Policía barcelonesa encuentra un tanque y varios camiones que estaban ocultos

Barcelona, 17.—En una calle de la avenida de Francisco Ascaso la Policía ha encontrado un tanque y varios camiones, que han sido puestos a disposición del jefe del Ejército del Este.—Febus.

Roosevelt y Hull tratan de la situación en Extremo Oriente

Washington, 17.—El presidente Roosevelt ha recibido al secretario de Estado Mr. Hull con el que ha tratado durante tres cuartos de hora de la situación en Extremo Oriente. Inmediatamente después se habló a los jefes de los Estados Mayores del Ejército y de la Marina.

Hull ha declarado a los periodistas que el presidente había estudiado los diferentes aspectos de la situación, pero se negó a precisar la posición de Roosevelt.—Febus.

ganza, aparte de los tiroteos de costumbre y algunas intervenciones de los morteros, nada de particular.—Febus.

El obispo de Oviedo muere a consecuencia de un accidente de automóvil

París, 17.—Comunican de Oviedo que la pasada noche falleció en el hospital de Luarca el obispo Echeguren a consecuencia de heridas producidas en un accidente de automóvil.—Febus.

El Duque se disfraza de minero Cree que así podrá seguir engañando al pueblo italiano, que ya da muestras de su antifascismo

Ginebra, 17.—Los periódicos navales publicaron ayer el sexto, séptimo y octavo discursos de Mussolini en unas localidades de Sicilia. Puoliclán también el retrato de este vestido de minero, otro en el que da la mano a un ferriero y otro de la nieta de Mussolini, jugando en la playa, en el que dice: "yo soy la cara de descendiente imperial".—A. I. M. A.

Los mineros belgas contratan obreros extranjeros con salario inferior al de los nacionales

Bruselas, 17.—Más de 1.000 mineros de Taminne se han declarado en huelga como protesta contra la admisión de 300 obreros extranjeros con un salario inferior al que se paga a los obreros belgas.—A. I. M. A.

Los presos políticos de la India inglesa hacen la huelga del hambre

Londres, 17.—Los 223 presos políticos de las islas Andaman (India inglesa), siguen haciendo la huelga del hambre. Varios de ellos se hanlan en gravedad. Los demás están en estado preáguico.—A. I. M. A.

Fracasado el intento de bombardear la capital de Cataluña, la aviación negra arroja precipitadamente su carga sobre Badalona

Barcelona, 17.—Al huir, ante el nutrido fuego de nuestras defensas